

Des fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne demandent l'aide du président ukrainien et des Églises orthodoxes locales



Un congrès des représentants des églises spoliées de l'Église orthodoxe ukrainienne a eu lieu le 22 février 2021, à la Laure des Grottes de Kiev. Après le rassemblement, le clergé et les fidèles de l'Église orthodoxe russe qui y participaient ont réalisé un message vidéo, adressé au président de l'Ukraine, qu'ils prient de défendre leurs droits ; ils se sont aussi adressé aux Églises orthodoxes locales, les appelant à prier pour eux et à les soutenir.

Le prêtre Serge Gladoun, recteur de l'église Saint-Georges du village de Katerinovka, dans la région de Ternopol, a parlé de l'attaque violente dont sa paroisse a été victime : « Des gens ont été battus, volés dans leur propre pays. Chose inouïe au XXI^e siècle, on nous hait à cause de notre foi orthodoxe, on nous dépouille de nos églises, on brise les portes, on nous prend nos sanctuaires. » Il a remarqué que, depuis 2014, une centaine de cas semblables étaient à recenser (plus de 130, NDLR).

« Voici autour de moi des gens qui viennent de douze régions d'Ukraine. Chacun d'eux a une histoire de douleur et de tristesse à dire, ils connaissent des gens victimes à cause de leur foi orthodoxe. Des gens comme nous, il y en a des milliers » a témoigné le prêtre.

Le père Serge a souligné que la politique anticléricale avait été soutenue par l'ex-président ukrainien P. Porochenko, et la majorité des orthodoxes ukrainiens espérait qu'avec l'arrivée au pouvoir du nouveau

président, pour lequel ils avaient voté, les vexations cesseraient, et les droits de millions d'orthodoxes ukrainiens seraient enfin respectés.

« Mais ce n'est pas encore le cas », a constaté le père Serge Gladoun.

Les représentants des communautés paroissiales victimes des exactions de « l'église orthodoxe d'Ukraine » ont fait part de leurs espérances : « Nous attendons de vous que vous défendiez les droits constitutionnels de chaque Ukrainien, Grec, Russe et Hongrois. Nous souhaitons que vous ne divisiez pas le peuple en bons et mauvais Ukrainiens, c'est ce que vous aviez dit. »

Les fidèles demandent au garant de la Constitution l'arrêt des discriminations des citoyens ukrainiens et de l'EOU, la suppression de la loi qui change la dénomination de l'Église. « Honorable Vladimir Alexandrovitch, vous pouvez tout changer. Vous pouvez rétablir le respect de la Constitution en Ukraine, vous pouvez faire revenir la paix religieuse en Ukraine, montrer que les droits de l'homme sont au-dessus de tout ».

Les représentants des paroisses persécutées de l'Église orthodoxe ukrainienne ont aussi enregistré un message en plusieurs langues – roumain, bulgare, grec, géorgien, serbe – à l'intention des Églises orthodoxes locales. « Nous demandons aussi aux Églises locales voisines de prier pour nous et de nous soutenir dans notre lutte pour la justice contre ceux qui haïssent leur prochain, qui s'emparent d'églises orthodoxes par la force, qui lèvent la main sur des croyants, sur des prêtres, sur des reliques » soulignent les fidèles, appelant à ne pas « soutenir la réalisation du schisme ukrainien ».

« Nous sommes l'Église orthodoxe ukrainienne et nous sommes chez nous. C'est notre Église, et c'est notre terre » déclarent les Ukrainiens orthodoxes, qui terminent leur message par l'exclamation : « Le Christ est ressuscité » en différentes langues.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/86687/>